
 
 

校長：岡田 一之 

 よく聞くお話です。この話は、Ａは誰も靴を履いていない＝「期待外れだ（絶望）」と報告している反

面、Ｂは「売る」ことが目的だと考え、誰も靴を履いていない＝靴の良さをアピールできれば、みんな

買ってくれるだろう（希望）と考え「最高」だと報告したのでしょう。 

 

 令和５年度がスタートして２ヶ月が過ぎようとしています。 

 もし、自分が所属する中学校や学級、部活動等が、「自分に何をしてくれるの？」「○○なことしてく

れるのは、当然でしょ」と期待して待っているだけだとしたら、いつまでも期待外れ（絶望）が続くかも

しれません。見方・考え方をすこし変えて、「自分がここで何ができるか」「自分の力で変えてみよう」と

なったとき、絶望は希望に変わるのだと思います。 

 

 さて、今月末に体育祭を予定しております。すでに、生徒たちはそれぞれが様々な種目に参加するた

め、連日、一生懸命取り組んでいます。 

 体育祭は、学校行事の中でも重要なものの一つです。生徒たちは、単に勝敗を争うだけではなく、友

情や協力の大切さを学ぶことができます。また、身体を鍛えることで健康な体を作り、豊かな人生を

送るための土台を築くことができます。 

 このような目的を持った学校行事に積極的に参加することで、生徒たちは自己の能力に気付き、自

信をつけ、チャレンジ精神を養い、将来に向けての動力が育まれると期待しています。保護者の皆様

も、育ててきたお子さんたちの成長を一緒に喜び、力強い応援をしていただけると幸いです。 

 最後に、教職員一同、生徒たちが素晴らしい体験を積めるよう、そしてその成長をより一層促進でき

るよう精一杯支えていきますので、どうぞよろしくお願いいたします。 

江別市立江別第三中学校 学校だより  No.3 
 

－ 校 訓 － 
敬愛   責任   勤労 

「勤労を貴び、責任ある行動をし、敬愛される人になろう」 
 

－ 学校教育目標 － 
・意欲的に学習に向かい、粘り強く課題を追求する生徒 
・自他を敬愛し、豊かな心をもつ生徒 
・物事を正しく判断し、責任ある行動がとれる生徒 
・働く喜びを感じ、心身ともに健康な生徒 http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/ 

令和５年５月２４日発行 

 昔、ある靴の会社がありました。作った靴を海外に輸出しようとして、アフリカのある国に

２人のセールスマンを派遣しました。しばらくして一人のセールスマンＡから国際電話がかか

ってきました。「社長、絶望です。この国の人はまだ誰も靴を履いていません」。その後、もう

一人Ｂから電話がかかってきました。「社長、最高です。この国の人はまだ誰も靴を履いていま

せん」 

http://www.ebetsu-city.ed.jp/daisan-t/


 

 ４月２５日(火)～２７日(木)の３日間、東京・横浜・鎌倉での修学旅行がありました。４年ぶり

の道外への修学旅行となりました。 

 １日目は東京でのコース別研修。「人権プラザ・国会議事堂」コース、「豊洲市場・葛西臨海水族

園」コース、「東京スイソミル・国立科学博物館」の３つのコースに分かれて見学しました。この

研修の後、東京で夕食を食べて横浜のホテルで宿泊しました。 

 ２日目は横浜・鎌倉自主研修。班ごとに事前に立てた計画に従って、研修を行いました。あいに

くの強い雨の中での研修となりました。列車の乗り間違えなど、様々な困難があったようですが、

皆で協力して乗り越え、全ての班が時間通りに集合できて良かったです。集合場所は横浜の山下公

園でした。この後山下公園から横浜中華街に移動して夕食を食べ、同じホテルで宿泊しています。 

 ３日目は、浅草 仲見世散策のあと、羽田空港で昼食を食べて北海道に戻ってきました。 

 学校に到着した生徒たちは、疲れよりも笑顔を見せていたことが印象的でした。口々に「楽しか

った」と話していた生徒たち。良い思い出の多い旅行になったようです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 ５月１１日（木）に生徒総会を行いました。生徒総会は生徒

の自治活動の要となる会。今回の生徒総会で各委員会の前期

の活動計画が承認されました。総会では、各委員会の委員長は

各学級からの質問・意見に真摯に回答する姿が見られました。 

 ３年間、生徒総会はオンライン集会として行われていまし

たので「元の形」を知らない生徒にとっては、今回の生徒総会

は新鮮な体験となったようです。今後も「元の形」と「新しい

形」の良い融合を目指して集会を行っていきます。 

 １年生では毎年５月に制服セミナーを行っています。今年も９日(火)に、

カンコー学生服の春名さんを講師に迎えて、制服を着る意義やマナーに適っ

た着こなしなどを教えていただきました。１年生の生徒たちは春名さんに熱

心に質問をするなどして、理解を深めていました。 

 ５月１８日(木)に、学級花壇の苗植えと、学校敷

地内に落ちていた木の枝を拾い集めるボランティ

ア作業を行いました。花壇の苗植えは、各学級の保

健委員と保健係が協力して学級花壇に花の苗を植

えました。この後、雑草取りや水やりなど花の世話を行います。 

 木の枝拾いについては、冬に雪の重みで折れた枝が前庭に落ち、草刈作業の妨げになっているこ

とから、昨年に引き続き「木の枝拾いボランティア」を募集し、９０名を超す生徒がボランティア

として作業しました。１時間程度の作業でしたが、１ｍ以上の高さの「木の枝の山」が２つできる

量を、楽しんで拾い集めてくれました。 

 

 

 今年度の PTA 役員と、学校運営委員の方を紹介します（敬称略）。 

○PTA 役員          ○学校運営委員 

    委員長  小田 進一 

    副委員長 相馬 芳佳   

 

 

 

会 長 栗山 菜穗子 

副会長 草野 美和子 

副会長 坂元  直美 

会 計 前後  美穂 

監 査 大島  麻紀 

監 査 増子 友美子 

委員 逢坂  亜紀 

栗山 菜穗子 

富田  薫夫 

村上   勉 

吉崎  和美   (５０音順) 

 学校運営委員会は１１日に第１回

会議を行い、今年度の学校経営方針や

教育活動等について承認いただきま

した。 



 

 

 ６月９日(金)・１０日（土）は市内中体連大会が行われます。コロナ感染対策による観客制限は

ありませんが、会場の都合による若干の制約はありますので、ご注意ください。 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

市内一斉学校公開日があります 

 ６月８日（木）は、市内一斉学校公開日となっています。９時から１５時までの間、保護者の方

はもちろん地域の方も学校の様子を見られる機会となっています。特に人数制限などありません

が、手指消毒など基本的な感染症予防対策にご協力下さい。なお、８日(木)は、午後に市内中体連

壮行会を行っています。お時間があればご来校下さい。 

日 曜 行事 給食 部活 日 曜 行事 給食 部活

1 木 心臓検診(１年生) ○ ○ 16 金 前期中間テスト ○ ○

2 金
尿検査（２次）
英検（放課後）

○ ○ 17 土 ｰ ｰ

3 土 ｰ ｰ 18 日 ｰ ｰ

4 日 ｰ ｰ 19 月 ２年生宿泊学習事前集会 ○ ×

5 月
会議日

水曜日課
○ × 20 火

２年生宿泊学習①
小学生中学校体験(第一小)

１・３年

○
○

6 火 ○ ○ 21 水
２年生宿泊学習②
３年生学力テスト

１・３年

○
○

7 水
食育１年生
月曜日課

○ ○ 22 木
２年回復休業日

小学生中学校体験(北光・いずみ野)
１・３年

○
○

8 木
市内一斉公開日

中体連壮行会　各部写真撮影
○ ○ 23 金 ○ ○

9 金
市内中体連①

不参加生徒１５時まで家庭学習
× △ 24 土 ｰ ｰ

10 土 市内中体連② ｰ ｰ 25 日 ｰ ｰ

11 日 ｰ ｰ 26 月
教育実習開始(～7/17)

1年生内科検診 　生徒会委員会
○ ○

12 月 市内中体連報告会（放送） ○ ○ 27 火
２年生内科検診
情報モラル教室

○ ○

13 火 諸活動停止（１５日木曜日まで） ○ × 28 水
３年生内科検診

会議日
○ ×

14 水
避難訓練
会議日

○ × 29 木 中文連器楽発表会（千歳市） ○ ○

15 木 ○ × 30 金 ○ ○

競技名 会場 観戦制限など 競技名 会場 観戦制限など
野球 飛鳥山球場・二中グラウンド 二中は駐車制限有り 女子バドミントン 三中体育館 保護者１名まで
卓球 大麻体育館 特になし バスケットボール 江別市民体育館(第一中体育館) 特になし
男子バドミントン 大麻中体育館 保護者１名まで 剣道 東野幌体育館 ２日目(6/10)のみ


